



REVUE DE PRESSE

QUOTIDIENNE



www.gouv.ci



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvciideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Lundi 04 décembre
2023



PRESSE NATIONALE

Politique ↻

L'EXPRESSION
QUOTIDIENNE

PRIMATURE/ 1 MOIS 20 JOURS APRÈS SA NOMINATION : BEUGRÉ MAMBÉ, UN BILAN FLATTEUR

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a procédé, le lundi 16 octobre 2023, à la signature d'un décret portant nomination du ministre gouverneur du district d'Abidjan, Robert Mambé Beugré, en qualité de Premier ministre, Chef du Gouvernement. 1 mois 20 jours, soit 50 jours après cette nomination, les signes se font visibles. Le Premier Ministre est en effet sur la bonne trajectoire. Après sa nomination, il a fixé ses priorités et identifié ses grands chantiers par une accélération de la mise en œuvre du Programme "Une Côte d'Ivoire solidaire" à travers le Programme social du Gouvernement (Ps-Gouv) et le Programme jeunesse du Gouvernement (Pj-Gouv) qui demeurent au cœur de l'action gouvernementale. Le bilan d'un mois du tout nouveau Premier Ministre augure des lendemains meilleurs pour la Côte d'Ivoire sur tous les plans. Car, avec Beugré Mambé, les voyants sont au vert.

L'EXPRESSION
QUOTIDIENNE

AWARDS DE LA FONCTION PUBLIQUE : AGENTS, DIRECTEURS RÉGIONAUX ET DRH PRIMÉS

Leurs mérites ont été reconnus. Des agents et les directeurs régionaux du Ministère d'État, Ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, ainsi que les directeurs des ressources humaines (DRH) de tous les départements ministériels de Côte d'Ivoire ont été primés. Des journalistes ont également été récompensés pour avoir été exceptionnels, ont accompagné et ont transmis les messages du Ministère aux populations. C'était, le vendredi 1er décembre 2023, au Sofitel Hôtel Ivoire à Abidjan-Cocody, au cours de la 2e édition des awards de la Fonction publique. Une belle occasion saisie par la ministre d'État Anne Désirée Ouloto pour expliquer aux uns et aux autres ses ambitions. "J'ai compris que nous avons du travail à faire pour positionner la Fonction publique, faire en sorte qu'elle trouve sa place dans notre pays", a-t-elle confié.

Economie ↻

Le PATRIOTE

RÉDUCTION DES ÉMISSIONS DE GAZ À EFFET DE SERRE ET ADAPTATION AUX CHANGEMENTS CLIMATIQUES : L'UNION EUROPÉENNE APPORTE SON APPUI À LA CÔTE D'IVOIRE

3,8 milliards de FCFA pour une durée opérationnelle de quarante-huit mois. Ainsi se présente le projet d'accompagnement du renouvellement de la mise en œuvre des engagements climatiques de la Côte d'Ivoire, appelé Projet transition bas carbone (TBC) et financé par l'Union européenne. Le projet a été officiellement lancé, le mardi 21 novembre 2023, à Abidjan-Plateau. A l'occasion, l'ambassadrice de l'Union européenne en Côte d'Ivoire, S.E. Mme Francesca Di Mauro, a expliqué que le projet permettra de renforcer le cadre réglementaire, institutionnel, législatif avec en prime l'adoption effective de la loi sur le climat et ses décrets d'application, mais aussi par la mise en place d'un cadre de coordination interministériel efficace de l'action climatique.



DÉVELOPPEMENT DU SECTEUR AGRICOLE : ADJOUMANI OBTIENT LE FINANCEMENT DE 2 IMPORTANTS PROJETS

En marge du Sommet de la COP 28, qui a ouvert ses portes, le jeudi 30 novembre, à Dubai, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a échangé avec le directeur général de Planet One Agro Ventures, Sanjeev Mansotra. Ces échanges ont en effet porté sur la mise en œuvre du Programme national d'investissement agricole de deuxième génération (PNIA 2). Il s'agit de deux projets, notamment le projet de réhabilitation et de mise à niveau de quatre établissements de l'Institut national de formation professionnelle agricole (INFPA), et le projet de construction de cinq Centres d'agrégation et de services. Le coût estimatif desdits projets s'élève à 159 884 140 Euros, soit 104 724 111 700 FCFA.



LOGEMENTS SOCIAUX : BRUNO KONÉ OBTIENT L'APPUI DE GRANDS INVESTISSEURS À DUBAÏ

Deux entreprises émiratis spécialisées dans le domaine de la construction ont décidé d'accompagner le Gouvernement ivoirien dans la réalisation de son programme des logements sociaux. Ce soutien a été obtenu, le jeudi 30 novembre 2023, à Dubaï, par le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme à l'occasion de la COP 28. Bruno Koné et ses hôtes ont en effet fait le point de l'état d'avancement de deux importants projets de construction de 10 000 logements à Songon et en zone industrielle de Yopougon.



RÉHABILITATION DE LA FORÊT CLASSÉE DU HAUT SASSANDRA : LAURENT TCHAGBA FÉLICITE LES PARTENAIRES TECHNIQUES ET FINANCIERS POUR LES PREMIERS RÉSULTATS RÉALISÉS

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a félicité le groupe français aDryada, en consortium avec la Société Agromap, pour les premiers résultats de la réhabilitation de la forêt classée du Haut Sassandra et pour leurs engagements à concrétiser et à poursuivre le projet. C'était le samedi 02 décembre 2023, en marge de la Cop 28, à Dubaï. Il a par ailleurs rassuré du soutien de l'État pour la réussite du projet qui contribuera à la restauration du couvert forestier, vœu cher au Président de la République, Alassane Ouattara.



MODERNISATION, DURABILITÉ, SÉCURITÉ, DIGITALISATION DES TRANSPORTS : LES RECOMMANDATIONS DU FISAT 2023

La 7e édition du Forum international et salon africain des transports (FISAT 2023) a refermé ses portes, vendredi 1er décembre 2023, au Parc des expositions d'Abidjan. Après trois jours d'intenses travaux autour du thème "Modernisation des écosystèmes logistiques, des transports et des infrastructures : durabilité, sécurité, digitalisation et employabilité des jeunes. Quels défis et opportunités pour l'Afrique de demain ?", les acteurs et experts ont fait de nombreuses propositions pour le développement du secteur.

Sur la question de la modernisation des transports, il a été convenu que l'accélération de la digitalisation passe aussi par la promotion de l'intégration des TIC pour optimiser les opérations logistiques et favoriser la connectivité et l'efficacité des infrastructures. Coné Dioman, directeur de cabinet, y représentait le ministre des Transports.

Société 

soirinfo

COP 28/ RÉDUCTION DE GAZ À EFFET DE SERRE : TIÉMOKO MEYLIET KONÉ DÉNONCE LE NON-RESPECT DES ENGAGEMENTS

Le Vice-président ivoirien, Tiémoko Meyliet Koné, s'est exprimé à la tribune de la 28e Conférence des parties (COP 28) sur le climat qui se tient à Dubaï, dans les Émirats Arabes Unis, du 30 novembre au 12 décembre 2023. A l'occasion, le n°2 ivoirien a déploré le non-respect des engagements pris par les dirigeants du monde en termes de réduction de gaz à effet de serre. "A l'heure du premier bilan mondial de l'application de l'Accord de Paris sur le climat, l'état alarmant de notre planète démontre que le non-respect de nos engagements en matière de réduction de gaz à effet de serre n'a pas permis de limiter son réchauffement en dessous de 2°Celsius", a-t-il fustigé.

Notre Voie

LIBÉRATION DES GRANDES ARTÈRES D'ABOBO : L'OPÉRATION A DÉMARRÉ

L'opération de libération des grandes artères de la commune pour rendre Abobo propre, avant, pendant et après la CAN, a été lancée, vendredi 1er décembre dernier, à Abobo Filtisac par Gildas Samy, directeur de cabinet adjoint du ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, et l'adjoint au maire de la commune, Diabaté Beh, chargé de la Salubrité et de l'Assainissement, représentant la maire Kandia Camara. Le maire adjoint, Diabaté Beh a appelé les populations à respecter les mesures prises pour améliorer leur cadre de vie et de travail. Il y va, selon lui, de leur intérêt. Au cours de cette première journée, des emprises de la voie express d'Anador à la gendarmerie ont été débarrassées des installations anarchiques.

L'inter

TABLE RONDE SUR L'ATTÉNUATION DU CHANGEMENT CLIMATIQUE : JACQUES ASSAHORÉ KONAN PARTAGE LES MESURES PRISES PAR LA CÔTE D'IVOIRE

La COP 28 marque une étape clé dans le processus de mise en œuvre de l'Accord de Paris, car, pour la première fois depuis son adoption lors de la COP 21, en 2015, elle va dresser le premier bilan mondial (Global stock take ou GST) de l'action climat collectif réalisée à ce jour (ambition, efforts, mesures concrètes...) et dégager des pistes de solution et d'actions pour "rectifier le tir", afin de rendre la trajectoire d'émissions de gaz à effet de serre, d'ici à 2030 et au-delà, compatible avec les objectifs de +2°C et de +1,5°C. A ce titre, le cadre de la phase politique du GST organise plusieurs événements de haut niveau, dont une table ronde à laquelle a pris part le ministre Jacques Assahoré Konan, le samedi 02 décembre 2023. "En Côte d'Ivoire, l'atténuation porte sur la réduction des émissions de gaz à effet de serre", a affirmé le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique.

lejour
AUX PLUS D'INFORMATION

4E ÉDITION DE LA NUIT DES DAMES DE L'EXCELLENCE : LA CONTRIBUTION DE LA FEMME DANS LA SOCIÉTÉ VALORISÉE

Le vendredi 1er décembre 2023, à l'hôtel Palm Club d'Abidjan, 15 femmes dites d'exception, selon les observateurs, ont été honorées lors d'une cérémonie prestigieuse organisée dans le cadre de la 4e édition de la nuit des dames de l'excellence. L'événement, selon les organisateurs, a permis de distinguer plusieurs femmes issues de tous les secteurs d'activités de la Côte d'Ivoire et de la sous-région. Il a par ailleurs servi de tribune pour rappeler l'influence et la contribution essentielle de la femme au niveau de la société, tout en encourageant la prochaine génération à opter pour la recherche de l'excellence. Organisé par la structure Troisième dimension communication, il a été placé sous le haut patronage de la ministre



RENCONTRE AVEC LES DIRECTEURS RÉGIONAUX ET DÉPARTEMENTAUX : ADJÉ SILAS METCH PARTAGE SA VISION POUR LE DÉVELOPPEMENT DU SPORT

Le ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a communiqué avec les directeurs régionaux (DR) et départementaux (DD) des sports, vendredi 1er décembre, au siège de la direction générale des sports, à Abidjan-Cocody. Ce rendez-vous, qui s'inscrit dans le cadre des rencontres de prise de contact du ministre, avait pour objectif, le partage de sa vision à la tête de ce département, l'actualisation de la feuille de route, l'équipement et la dotation des services en matériels sportifs pour l'expansion de la Politique nationale des sports (PNS 2021-2025). Le ministre Adjé Silas Metch a en outre indiqué aux directeurs régionaux et directeurs départementaux des sports qu'ils sont au cœur de l'action du Ministère des Sports et du Cadre de vie, avant de sonner la mobilisation autour de la CAN 2023.



VU SUR LE NET



MUNICIPALES ET RÉGIONALE PARTIELLES : LA CEI PROCLAME LES RÉSULTATS DE 9 CIRCONIONS SUR 10

La Commission électorale indépendante (CEI) a annoncé, dans la nuit du samedi au dimanche, les résultats des élections partielles du 2 décembre 2023, à l'exception de ceux de la commune de Ferkessédougou. Le scrutin s'est déroulé dans dix circonscriptions pour l'élection de neuf (9) conseils municipaux (Oumé, Sarhala, Ferkessédougou, San Pedro, Gohitafla, Koumbala, Dabakala, Kouibly et Tiassalé) et un (1) conseil régional (Guémon). Pour la seule élection régionale, c'est le candidat du parti au pouvoir, le RHDP, Serey Doh Célestin, qui a été déclaré vainqueur.



1ÈRE ÉDITION DE L'AFTERWORK DU RSGCOM : LA MINISTRE NASSÉNÉBA TOURÉ APPELLE LA GENT MASCULINE À S'IMPLIQUER DAVANTAGE DANS LA LUTTE CONTRE LES VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, a appelé les hommes et les garçons à s'impliquer davantage dans la lutte contre les Violences basées sur le genre (VBG). C'était, ce jeudi 30 novembre 2023, à Abidjan-Plateau, à l'occasion de la première édition de l'Afterwork du Réseau des services gouvernementaux de communication (RSGCom). Et ce, en présence de la directrice du CICG, Awa Dosso, des agents du Système des Nations Unies (SNU) et des responsables de communication des Ministères de l'État de Côte d'Ivoire. Cette rencontre, à l'initiative du CICG, se tient dans le cadre des 16 jours d'activisme contre les VBG. Les échanges ont porté sur la thématique de la promotion du genre et l'autonomisation des femmes. (Sources : CIGC)



FORMATION PROFESSIONNELLE : UNE TRENTAINE D'APPRENANTS BÉNÉFICIAIRES DE BOURSES D'ÉTUDES POUR LE MAROC ET L'ALGÉRIE ONT QUITTÉ ABIDJAN LE 03 DÉCEMBRE

Sélectionnés parmi les meilleurs de leurs niveaux, une trentaine de jeunes apprenants, dont certains sont diplômés du Brevet de technicien (BT) et d'autres titulaires de Bac E, F1 et F3, se sont rendus, le 03 décembre 2023, au Maroc (une vingtaine) et en Algérie (une quinzaine) pour une formation de Technicien supérieur durant trois ans grâce à des bourses du Gouvernement ivoirien. Avant leur départ, ces apprenants issus, entre autres, du Lycée technique de Bouaké, du Lycée professionnel industriel de Bouaké, du Lycée professionnel de Jacquerville, du Lycée technique d'Abidjan, ont été reçus par le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N'Guessan, le vendredi 1er décembre 2023, à Abidjan-Cocody. (Source : CICG)



KORHOGO : L'OUVERTURE DE LA NOUVELLE CITÉ UNIVERSITAIRE ANNONCÉE POUR MARS 2024

La nouvelle cité universitaire de l'Université Peleforo Gon Coulibaly de Korhogo, dont les travaux de construction ont débuté en 2017 est achevée à 90%. Elle sera livrée en mars 2024 pour le bonheur des étudiants, surtout les nouveaux qui peinent à trouver des chambres à l'ancienne cité. A l'annonce de cette nouvelle par Adama Diawara, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, au cours d'une visite des chantiers des travaux d'extension de l'Université Peleforo Gon Coulibaly, le 1er décembre 2023, les étudiants ont exprimé leur joie.



ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE BIENTÔT ENSEIGNÉE DANS LES UNIVERSITÉS AFRICAINES

"L'enseignement de l'éthique de l'Intelligence artificielle dans les universités africaines. Quels modules de formation ?". Tel est le thème qui a fait l'objet d'un séminaire international organisé, du 1er au 2 décembre 2023, à l'Amphi C du campus 2 de l'Université Alassane Ouattara de Bouaké (Uao-B) par la Chaire Unesco de bioéthique de cette université. Prof. Lazare Poamé, Titulaire de la Chaire Unesco de bioéthique de l'Uao-B, a expliqué que l'Intelligence artificielle (IA) est une intelligence développée à partir des machines. Pour lui, cette IA vient en principe pour suppléer les faiblesses de l'être humain. Des enseignants venus de plusieurs universités de Côte d'Ivoire, d'Afrique, de la France et de la Belgique ont mené la réflexion à Bouaké.

Sport ↻



FOOTBALL : LA CAF CONCLUT "UN ACCORD HISTORIQUE" AVEC NEW WORLD TV POUR LES DROITS MÉDIAS DE LA CAF EN AFRIQUE SUBSAHARIENNE

La Confédération africaine de football (CAF) a conclu "un accord historique" avec le diffuseur panafricain New World TV pour les droits médias de la CAF en anglais et en langues locales, en clair et à péage, pour les territoires d'Afrique subsaharienne, a annoncé l'instance africaine de football. "Cet accord est relatif aux compétitions et événements de la CAF entre 2023 et 2025", précise le texte diffusé, ce 3 décembre 2023. L'accord sur les droits médias entre la CAF et New World TV comprend, entre autres, les droits de la prochaine Coupe d'Afrique des Nations CAF TotalEnergies Côte d'Ivoire 2023

» AGENCE DE PRESSE

Société ↻

LE MINISTÈRE DE LA PROMOTION DE LA JEUNESSE OFFRE UN DRAPEAU ET UN DOCUMENT DU CIVISME AU LYCÉE MODERNE COFFI GADEAU DE TIÉBISSOU



La direction départementale de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique de Tiébissou (centre, région du Bélier) a remis, au nom de la tutelle, un drapeau ivoirien et un document contenant les cinq symboles de la République de Côte d'Ivoire au lycée moderne Coffi Gadeau. Ce don effectué lors de la cérémonie éblouissante d'honneur à l'emblème national, lundi 27 novembre 2023, a été l'occasion pour les forces de défense et de sécurité de donner un enseignement théorique et pratique de la manipulation de l'emblème national, qui doit être tenu, "avec le plus grand soin et respect".



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale